
 

PREGUNTAS DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA 

PLENO ORDINARIO NOVIEMBRE 

28/12/2023 

Concejal Manuel Romero 

Pregunta 1 

Como es costumbre desde que comenzamos el mandato, y por considerarlo uno de los 
grandes proyectos estratégicos para la ciudad, les pregunto sobre la situación del suelo 
del centro logístico. En tres ocasiones diferentes desde el pasado mes de septiembre 
nos han contestado que están trabajando en ello; por tanto, solicitamos conocer a 
ciencia cierta el estado de situación a fecha de hoy. 

Pregunta 2 

En el pasado Pleno ordinario de noviembre, tras preguntarles por la situación de los 
expedientes remitidos a la Delegación Territorial de Patrimonio (donde se encuentran 
decenas de ellos, tanto públicos como de particulares, esperando resolución), el 
concejal de presidencia, D. Ignacio Aguilar, respondió que efectivamente han solicitado 
por escrito a dicho organismo su agilización. Es una situación infame que afecta a 
personas y entidades de muchos municipios en la provincia, que deben remitir 
expedientes con diferente casuística sobre el patrimonio histórico. Por tanto, siendo una 
responsabilidad política el reivindicar su resolución por parte de los gobiernos 
municipales y, habiendo recibido en dicho Pleno contestación oral de que se ha 
realizado, solicitamos ahora en este mismo Pleno, al igual que hicimos en la pasada 
sesión plenaria que se nos traslade o se haga público el oficio o carta dirigida a la Junta 
de Andalucía. ¿Pueden dar cuenta pública en esta sesión del oficio? 

Pregunta 3 

Durante el pasado mes de octubre Utrera sufrió uno de los peores temporales que se 
recuerdan. La borrasca "Bernard" ha dejado cuantiosos daños materiales y provocó que 
desde el gobierno municipal se tuvieran que llevar a cabo diferentes medidas 
extraordinarias. En este sentido, se puso en marcha un teléfono de atención a 
incidencias con tres líneas diferentes. Queremos conocer algunos datos sobre su 
funcionamiento, principalmente ¿cuánto tiempo ha estado activo o si aún sigue 
funcionando? ¿Cuál fue el personal funcionario o externo que estuvo dedicándose a 
ello? ¿Cuál fue el número total de incidencias atendidas? 

Pregunta 4 

En relación a la pregunta anterior, como consecuencia de los daños en el arbolado y 
espacios verdes de la ciudad el gobierno municipal llevó a cabo un plan extraordinario 
de empleo para el refuerzo en las tareas de limpieza o reacondicionamiento. Por ello, 
queremos conocer ¿Cuál ha sido el número exacto de personas que han estado 
contratadas? ¿y la duración de los contratos? ¿continúan produciéndose 
contrataciones? 

Concejal Antonio Villalba 

Pregunta 5 
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Nos llegan quejas sobre la temperatura de la piscina, ya que ante el frío que está 
haciendo, la temperatura debería estar más alta. Nos gustaría saber si tiene 
conocimiento sobre esta situación, y si es así ¿a qué se debe? 

Concejala Mª Carmen Cabra 

Pregunta 6 

La Navidad es la campaña más fuerte para el comercio de nuestra ciudad y de las más 
rentable para nuestra hostelería. En los últimos años desde la Delegación de promoción 
de la ciudad se llevaba a cabo una campaña de sensibilización de la ciudadanía para 
que se consumiera y se comprara en nuestros comercios, para ayudarlos frente a 
grandes superficies o compras online: se coordinaban actividades navideñas, la 
iluminación de sus calles por primera vez, colocación de grandes elementos decorativos, 
organización de actividades, mensajes en los autobuses urbanos, más de 100 
banderolas por toda la ciudad, un hilo musical en las calles más comerciales, campaña 
de regalos a cambio de tickets de compras, … este año ni banderolas, ni hilo musical, 
ni regalos, etc. ¿puede decirnos por qué esta falta de apoyo al comercio de nuestra 
ciudad? 

Pregunta 7 

Las confiterías y obradores de nuestra ciudad encuentran en la Navidad una de las 
mejores épocas para vender sus productos. Por eso en los últimos años se llevaba a 
cabo una degustación del tradicional Roscón de Reyes elaborado por distintas firmas 
locales y que tenía una gran repercusión no sólo entre nuestros vecinos que disfrutaban 
de una merienda navideña sino fuera de la ciudad en distintos medios de comunicación 
y les atraía clientes. ¿Pueden decirnos por qué este año han decidido no promocionar 
a nuestras confiterías y obradores? 

Pregunta 8 

Hemos tenido noticia de que su equipo de gobierno ha utilizado los salones del 
Ayuntamiento y los ha puesto a disposición de una gran superficie que no se encuentra 
siquiera establecida en Utrera para promocionar sus productos. ¿Puede explicarnos por 
qué, en plena campaña de compras navideñas, ustedes promocionan entre los 
trabajadores municipales los dulces, pasteles, y otros productos alimentarios en lugar 
de promocionar a las firmas de nuestra localidad, nuestras confiterías y nuestros 
comercios? 

Pregunta 9 

Hemos tenido noticia de la caída del único elemento ornamental que han colocado este 
año, un arco con forma de regalo en Pio XII. ¿Puede decirme cuánto pesa ese 
elemento? 

Pregunta 10 

¿Tenía su correspondiente licencia de instalación y certificación? Y si es así: ¿cuál es 
la fecha del decreto de esa licencia? 

Pregunta 11 

Ha llegado a nuestros oídos que este año han decidido no celebrar tampoco las 
campanadas y fiesta de Fin de Año que se venía celebrando en los últimos años en 
nuestra ciudad. Son muchas las personas que se encuentran solas en nuestra ciudad y 
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pueden reunirse allí para las tradicionales campanadas y varios cientos de personas 
que tenían la oportunidad de despedir el año acompañadas y festejándolo. ¿Puede 
explicarnos el motivo? 

Pregunta 12 

Nos ha dado mucha tristeza lo ocurrido con la Asociación Ilusiones: un grupo de mujeres 
que sin ánimo de lucro y con muchísimo trabajo y el apoyo de sus familias, han 
conseguido sacar una cabalgata a la calle y darle un día grande y espectacular a nuestra 
ciudad y este año es la primera vez en 7 años que salen sin que el ayuntamiento les 
haya pagado la pequeña subvención que se les venía dando. No sé si preguntarles ¿qué 
ha ocurrido? porque no tiene excusa ninguna o simplemente rogarles que les paguen y 
que no vuelva a ocurrir. 

Pregunta 13 

¿Pueden decirme el importe del contrato de instalación de carpa con casa de Papá Noel 
que se ha instalado en Plaza de Altozano la semana previa a nochebuena? ¿Y el horario 
de apertura? ¿Y el adjudicatario de ese contrato? ¿Fecha de la licencia de instalación y 
fecha de la licencia de actividad de dicha carpa? 

Concejal Juan Borrego 

Pregunta 14 

Con motivo la celebración de papa Noel, hemos tenido conocimiento de que la carga de 
residuos de alguna máquina que prestaba el servicio prendió fuego. ¿Qué daños han 
sufrido tales maquinarias? ¿Qué servicio de limpieza se dispuso para la cobertura de 
dicho evento? ¿Eran servicios ordinarios o extraordinarios? ¿Qué personal en numeral 
y categoría compuso el equipo de limpieza? ¿Qué tipo de maquinaria y unidades se 
dispusieron a realizar la limpieza de este evento? En el caso de que los servicios fueran 
ordinarios ¿qué barrios o sectores se vieron afectados y se dejaron sin limpieza? En el 
caso de que fueran servicios extraordinarios contratados para tal evento ¿cuál ha sido 
el coste por unidad de maquinaria y personal y cobertura contractual de tal servicio? 

Pregunta 15 

Con respecto a la pregunta que se realizó en el pasado pleno ordinario del mes de julio, 
se solicita las facturas y cantidades de las mismas del servicio de limpieza viaria y RSU. 

Pregunta 16 

¿Nos pueden indicar cuántas licencias se han concedido por parte del Ayuntamiento 
para la celebración de las actividades extraordinarias los días 24 y 31 de diciembre en 
la vía pública, promovidas por los distintos negocios de hostelería de nuestra localidad? 
¿Cuántas solicitudes se han presentado? ¿Cuántas se han denegado de forma expresa 
o por silencio? 

Pregunta 17 

¿Nos pueden indicar la razón por la cual no se indica de forma expresa en decretos de 
los contratos menores realizados, el sentido del informe jurídico como favorable o 
desfavorable? 

Concejal Vicente Llorca 

Pregunta 18 
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En el Pleno Ordinario del día 30 de noviembre pregunté por los daños causados por la 
tala masiva de eucaliptos que se llevaron a cabo sin la correspondiente licencia 
municipal y en qué situación se encontraban las denuncias efectuadas por este 
Ayuntamiento. La respuesta dada por la Sra. Navarro fue, o vino a decir, que aún no 
había novedades sobre el tema. 

¿Me pueden explicar cómo el día 4 de diciembre comenzaron nuevamente la tala de 
eucaliptos y además con unas prisas desproporcionadas y destrozando todo a su paso? 

Pregunta 19 

Desconocían el día 30 de noviembre esas actuaciones que se llevaron a cabo.  

¿Han solicitado licencia esta vez para dichas nuevas actuaciones de tala masiva de 
árboles? y si es así ¿se le ha otorgado Licencia por parte de este Ayuntamiento? 

Pregunta 20 

He observado que los árboles a lo largo de unos tres kilómetros siguen cortados sin ser 
retirados. Me gustaría que se dieran una vuelta y vieran el desastre que se ha hecho. 
Dicho esto, mi pregunta es ¿el ayuntamiento nuevamente ha paralizado dichas talas? 
Si es así ¿qué medidas ha tomado este Ayuntamiento contra los causantes de dichas 
talas? ¿se ha pedido explicaciones a la Consejería de Medioambiente? 

Pregunta 21 

Las pedanías de Trajano y Pinzón se encuentran en una situación extrema debido al 
grave deterioro en que se encuentran las carreteras de accesos a dichas pedanías. ¿Me 
pueden decir qué gestiones se han llevado a cabo por parte del equipo de gobierno al 
respecto? Esta situación es insostenible y cada día que pasa se va agravando más. 
¿Tiene previsto alguna actuación de urgencia sobre estas vías de comunicación de 
Trajano y Pinzón? 

Concejala Mª José Ruiz 

Pregunta 22 

¿Puede decirnos a cuánto ha ascendido el contrato de suministro de plantas para las 
tareas de jardinería navideña? ¿a qué empresa se le ha adjudicado el contrato? 

Pregunta 23 

¿Se han suministrado plantas a los comercios utreranos para el adorno de las entradas 
a dichos comercios? ¿a cuánto ha ascendido el importe de dicho suministro? ¿a qué 
empresa se le ha adjudicado? ¿de qué calibre eran las plantas y de qué especie? 

Pregunta 24 

Hemos observado que han comenzado a plantar algunos árboles. ¿Dónde se han 
adquirido esos árboles? ¿cuántos y en qué zonas se han plantado hasta la fecha? ¿qué 
especies están plantando? 

Pregunta 25 

Nos llegan numerosas quejas de los vecinos de Los Ruedos por el acopio de restos de 
poda que ustedes han situado frente a sus casas y que no para de crecer. ¿Pueden 
decirnos por qué no han retirado ya esos restos? ¿pueden decirnos cuando tienen 
prevista su retirada? 
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Pregunta 26 

¿Pueden decirnos qué intención tienen respecto del parterre situado en la Avenida 
María Auxiliadora junto a la esquina de la Calle Cristóbal Colón? Me refiero al lugar que 
ocupaba el magnífico ejemplar de Árbol de Fuego que, desgraciadamente, tumbó el 
temporal Bernard. Numerosos vecinos nos preguntan con angustia si es verdad que se 
va a tapar definitivamente ese jardín. Es por ello que les pregunto ¿piensan reponer el 
árbol perdido? ¿se han planteado plantar un nuevo árbol que, con los años, vuelva a 
ser protagonista de ese espacio? 

Concejal José Mª Villalobos 

Pregunta 27 

Estamos a 28 de diciembre y no tenemos noticias del presupuesto del ayuntamiento 
para el año 2024. ¿En qué situación se encuentra? ¿Qué planificación tienen al 
respecto? 

Pregunta 28 

También teniendo en cuenta la fecha en la que estamos y que no tenemos noticias de 
la zona de bajas emisiones que tendría que entrar en vigor el 1 de enero. ¿Qué 
planificación tienen para su puesta en marcha? ¿La tienen definida? ¿Tienen un 
borrador de ordenanza? ¿Son conscientes de que nos estamos jugando 4 millones de 
euros en subvenciones de fondos europeos NG que nos ha concedido el Gobierno de 
España? 

Pregunta 29 

Estamos ya en invierno y vienen las temperaturas más frías del año. ¿Qué plan tienen 
para que las personas sin hogar se puedan resguardar del frío, especialmente por las 
noches? 

 

RUEGOS 

1. En los últimos años, la Plaza del Altozano ha sido el epicentro de la Navidad en 

Utrera, donde hemos podido disfrutar de pistas de patinaje, tiovivos, atracciones 

para los más pequeños, poblados o árboles navideños. Ello hacía que se llenara 

la ciudad de visitantes que fácilmente encontraban la diversión y originaba un 

gran consumo en la ciudad. Lamentablemente, este año la disminución de 

actividades, eventos y opciones de ocio en toda Utrera es sensiblemente 

llamativa en el Altozano. Son muchísimos los ciudadanos que así nos lo han 

hecho llegar y, sobre todo, comercios y bares. Es por lo que: Ruego que en los 

próximos años se vuelva a llenar Utrera de actividades en estas fechas, y se 

cuide especialmente la programación de la Plaza del Altozano. 

2. Hemos tenido un tiempo el Paseo de Consolación cerrado al tráfico debido a las 

consecuencias del temporal y hemos vuelto a comprobar cómo los utreranos han 

asumido con naturalidad la peatonalización y el Paseo ha recobrado parte de la 
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actividad perdida tras la apertura al tráfico. Sin entrar en las razones por las que 

creo que es un error volverlo a abrir al tráfico, ruego se replanteen la situación y 

vuelvan a peatonalizar totalmente el Paseo de Consolación. 

3. Tras las obras de la zona delantera y llegada al Santuario (aparentemente 

terminadas) comprobamos como las torres florales y los árboles en maceteros 

están en muy mal estado y arrinconados en la zona de albero. Es una pena que 

se cuide tan poco la entrada al Santuario siempre, pero especialmente en estas 

fechas en las que tenemos flores por toda la ciudad. Ruego se coloquen en su 

sitio y se adecenten. 

RUIZ TAGUA 
MARIA JOSE - 
47001903T
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